



FEDERATION FRANCAISE DE PETANQUE ET JEU PROVENCAL LIGUE DE L'ILE DE FRANCE



Paris – Seine et Marne – Yvelines – Essonne – Hauts de Seine – Seine St Denis – Val de Marne – Val D'Oise.

Agréée par le Ministère de la Jeunesse et des Sports

Paris le 2 juin 2009

Festival de championnats de ligue de l'Ile-de-France Sur les terrains de la Versaillaise pétanque Les 29, 30, 31 mai et 1^{er} juin 2009

Le week-end prolongé consacré aux championnats de ligue a été marqué par l'emploi d'un « terrain rouge » rendant les parties ennuyeuses et interminables, la victoire de **LEBOURGEOIS, VERBREGUE et GRANDIN (Star master's) en super ligue, le doublé historique des féminines de l'**UB15**, les quatre titres des **Hauts-de-Seine** et l'incroyable exhibition du roi **PELE**.**

Le vendredi 29 mai : les vétérans retraités sont de « retour aux chantiers »

L'indisponibilité des installations de Porchefontaine le vendredi a permis aux 16 triplettes de vétérans l'évolution sur le terrain d'entraînement de la Versaillaise pétanque au stade des chantiers, plus classique et agréable que le stade « rouge » de Porchefontaine. Malgré tout, de nombreux participants et spectateurs regrettaient la « ligue ouverte » qui favorisait de sympathiques retrouvailles entre les anciens du circuit régional. A méditer au niveau des vétérans !

La compétition a été disputée chaudement mais dans la bonne humeur. Il restait un tenant du titre sur le terrain versaillais : Ahmed Zeghoudi. Ce dernier n'a pas franchi le stade des quarts de finale en compagnie de l'ancien champion du monde Patrick Lopèze et Gilbert Amouroux. Autre ancien champion médiatique, Vladimir Corral a énormément souffert sur le terrain avant de capituler également en quarts de finales. Les demi-finales, longtemps équilibrées ont finalement couronné les meilleurs finisseurs. Le fidèle du 9-3 Serge Oriot, toujours aussi accrocheur, a entraîné ses collègues Gérard Belhadj et Gérard Boisramé vers la finale tandis que les val d'oisiens de Deuil la barre Michel Quiles, André Perrier et Charles Gouhier, très réguliers, faisaient figures de favoris.

La finale, disputée en onze mènes plus deux annulations, a été assez moyenne malgré quelques belles mènes. Elle a été remportée sur le fil par les sociétaires de Villemomble provoquant ainsi une immense détresse chez leurs adversaires qui multiplient les défaites à la bonne partie.

Le samedi, c'est le jour des triplettes

Chez les féminines, la triplette Chaveroche a contrôlé la partie avant de vendanger une mène qui restera comme un tournant déterminant. Les Parisiennes de l'UB15 Véronique Karakach, et Pascale Bérot-Lesueur remportent ainsi sur le fil leur premier titre de ligue du week-end versaillais en compagnie de Anne-Marie Pellégrini.

Pour les seniors, le principe de qualification assommoir et la super ligue ont naturellement favorisé l'émergence d'un championnat de ligue amputé d'une grande partie de nos meilleures triplettes régionales. Malgré tout, le plateau des qualifiés pour le championnat de France reste excellent avec les triplettes seine et

marnaises Poiret – Lenglet – Lurac (aisément) et Labat – Sthor – Podlaski (en difficulté contre Pataut du 92) ainsi que la grosse équipe du Val de Marne Popeye – Laurent – Sauvageot. La quatrième équipe de Seine-Saint-Denis représente le SEP qui est en forme cette saison. Les frères Perez et Benoist ont su battre in extremis la triplète Alberca enlisée dans le terrain rouge. Le titre de champion de ligue sera attribué au vainqueur de la super ligue.

La super ligue qualificative pour 2010 pour Lebourgeois, Grandin et Verbrègue

La super ligue semblait promise aux champions de France doublettes Gross et Malbec renforcés par Dath. Les échos et autres cancons racontés aux quatre coins du stade faisaient état de futures mutations pour deux des trois joueurs composant l'équipe. Dans le carré d'honneur l'équipe a peiné au départ contre la triplète Guillotte – Noël – Poras avant de s'imposer sans gros problème. La poule sera avalée sans difficulté malgré la présence de la triplète parisienne Labionda – Dubreuil – Saulnier. Parallèlement Rousseau était malmené puis éliminé sans gloire dans l'autre poule si bien que la triplète essonnienne Perret – Morais – Rivet rejoignait un super Lebourgeois au tir dans le dernier carré. Les demi-finales assez longues et accrochées ont permis à Lebourgeois de rejoindre Dath en finale.

La finale a été d'un niveau faible au tir. D'abord contrôlée au point par Gross qui permit à ses partenaires endormis de mener 6 à 0, la partie s'est retournée car les sociétaires de Goussainville ont encaissé deux mènes de cinq points successives. Grandin au point et Verbrègue au milieu ont mieux fini avec un Lebourgeois qui se contentera d'un 4 sur 9 au tir. Mais que dire du 5 sur 11 au tir de rafle de Malbec et surtout du 1 sur 6 au tir de Dath !! Evolution du score : 0-3, 0-4, 0-6, 1-6, 6-6, 6-11, 6-13.

C'était dimanche pour les jeunes et « super Pelé »

Chez les jeunes, l'absence logique des équipes déjà qualifiées à la suite de leurs championnats départementaux constitue l'un des paramètres influant sur le faible nombre d'équipes engagées à Versailles (45 au total des trois catégories) ; Un championnat de ligue toujours ouvert mais précédant les championnats départementaux est sérieusement envisagé pour 2010.

Le grand chelem des Hauts-de-Seine a été manqué d'une boule par les cadets qui évoluaient avec un jeune disputant son premier concours face aux tenants du titre essonniens Sylvain Saux, Bryan Trits et Thomas Guignard. Les juniors du 92 Anthony Raynaud et Flavien Iragne, emmenés par le membre du groupe France Sébastien Ciavatta, ont paru hésitants avant de monter en pression pour finalement gagner de justesse une finale qui leur permettra de jouer cet été une exhibition dans l'Aveyron sur le site de Réquista.

Julie Iragne, Rémi Pfeiffer et Kevin Sok, les vice-champions minimes du 92, ont imité leurs collègues juniors en remportant brillamment le titre de ligue.

Le championnat mixte a été le plus pénalisé par la formule de qualification. Cependant il nous fournira en bouquet final la plus belle partie des quatre jours versaillais. Les parties préliminaires assez ternes et quasiment sans public ne présageaient rien de bon avant la finale. Adama Kouandé dit « Pelé », licencié à l'Hay les roses dans le Val de Marne, en avait décidé autrement. Il nous a joué une partition d'un autre monde. Alors que tout le monde tirait de rafle, lui tirait de coup avec une performance de 21 frappes sur 25 tirs. Alors que tout le monde tentait de glisser les boules, lui les envoyait à la verticale avec une précision diabolique. Et en prime du rentré par deux, des refentes millimétrées. Les quelques dirigeants et spectateurs présents en ont pris plein les mirettes !! Son jeune adversaire Charly, fils de l'ancien champion de France individuel Morad Kebbati, a pourtant fait une bonne partie frappant 9 boules sur 12. Il ne pouvait rien face à la tornade ivoirienne. Les deux féminines Marie-Hélène Lecorre (95) et Salomé Muller (94) se sont finalement neutralisées sur l'ensemble de la partie. Evolution du score : nul, 2-0, 3-0, 5-0, 7-0, 8-0, 8-2, nul, nul, 9-2, 9-3, 12-3, 13-3.

Le lundi de clôture avec les doublettes et le tête-à-tête.

En doublettes féminines la victoire est logiquement revenue aux représentantes de l'UB15 Véronique Kakakach et Pascale Bérot-Lesueur. Fortes de leur victoire en triplètes les deux parisiennes ont déroulé en quarts et demi-finales et ne laissant que la première mène à leurs adversaires essonniennes Christine Devin et Anne Lise Métais en finale. Evolution du score : 0-4, nul, 2-4, 5-4, 9-4, 10-4, 11-4, 11-7, 13-7. Il convient de souligner le mérite de Valérie Songeux qui était quasiment la seule à tirer de coup jusqu'en demi-finale.

En tête-à-tête, le champion de ligue sortant Poras, programmé dans la grosse poule du championnat, a battu successivement Rousseau et Choupay avant de retrouver ce dernier après les poules ! C'était la partie de trop pour le valeureux Bruno Poras. Choupay a été dominé par le val de marnais Laurent en quarts de finale. Faisant figure de favori, Laurent devint trop irrégulier pour inquiéter en demi-finale un Tondu très efficace. Pratiquant un jeu de point performant et économisant le tir, Sébastien Alembert a écarté Lamotte (AB13) puis Podalski (77) avant de dominer en finale un Tondu soudain maladroit et impatient. Réussissant la partie idéale en pointant bien, frappant les bonnes boules de rafle et terminant par une grosse mène, le jeune représentant de Charly pétanque (Gennevilliers -92) s'adjugeait le duel des anciens champions de France juniors.
Evolution du score : 0-1, 3-1, nul, 4-1, 5-1, 6-1, 7-1, 9-1, 10-1, 10-3, 13-3.

La doublette des seniors a débuté à 8H00 et s'est terminée à 23H00 avec 16 équipes au départ. Cherchez l'erreur !! La Versaillaise pétanque qui avait débuté les championnats de ligue au stade des chantiers terminera le marathon sur ce même stade pour compenser l'absence d'éclairage du stade de Porchefontaine tombé en panne quelques jours auparavant. Les deux doublettes parisiennes Dubreuil-Labionda et Arrias-Macia ont lourdement chuté en quarts de finales contre Copinet-D'Annunzio et Vayssière-Duvernay. En demi-finale les Clichois Diot et Saman Tanoh, ivoirien dit « Richard », ont contrôlé la partie avant de lâcher prise puis se reprendre face à Copinet. Dans l'autre demi-finale, après un marathon, les essonnais de Ris Orangis Eckmann et Lauer ont arraché leur qualification profitant d'une baisse sensible de régime de l'équipe Vayssière.

La finale déportée au stade des chantiers a été « normale » avec du point classique et du tir de coup. Le niveau d'ensemble a été bon. Le début de partie légèrement à l'avantage de Eckmann brillant au tir a été suivi d'une période plutôt clichoise malgré un Saman Tanoh tournant à une sur deux. Diot prend le tir et l'équipe semble plus équilibrée. Eckmann réussit une moyenne de tir excellente de 17 sur 21 dont 5 carreaux alors que Diot réalise 15 sur 20 dont 6 carreaux et Saman Tanoh 7 sur 13. Lauer a frappé 3 boules sur 6 et a fait une partie assez moyenne. Evolution du score : 1-0, 1-4, 2-4, nul, 6-4, 7-4, 7-5, 8-5, 9-5, 9-7, 10-7, 13-7.

Le « geste de fin » pour le festival bouliste versaillais revint à Laurent Diot qui a frappé la gagne sur un superbe carreau en place en frappant dedans !

Echos de Versailles

- La logistique énorme et la gestion des infrastructures ont été assurées par la présidente de la Versaillaise pétanque Valérie Delalande et son fidèle compagnon Eric Névrumont, bien secondés par la quarantaine de bénévoles du club et la municipalité de Versailles.
- Les tables ont été tenues par les dirigeants de la ligue : Georges Mirailles, Edouard Mesbourian, Patrick Cardin, Guy Macaire, Patrick Richez et Agnès Kopp, aidés par le président Gérard Poupeau et les membres de son comité des Yvelines en présence du président de ligue Philippe Gaffet et du trésorier Daniel Réad.
- Arbitres ayant évolué au cours du méga week-end de Pentecôte : Mrs Bertil, Falourd, Bolle, Benoist, Vettese.

RESULTATS

VETERANS (16 triplettes)

- ¼ de finales : - Rabia bat Quintiéri, Albert et Matte (Mesnil le roi - 78), 13 à 12.
- Sabatier bat Amouroux, Zéghoudi et Lopèze (Star'masters - 77), 13 à 8.
- Oriot bat Corral, Queunié et Clabaut (Les gones - 75), 13 à 10.
- Quiles bat Nemmar, Berzane et Jasaron (L'Hay les roses - 94), 13 à 4.

- ½ finales : - Quiles bat Rabia, Poutier et Noël (Auteuil - 75), 13 à 9.
- Oriot bat Sabatier, Zelez et Perennes (Village de la butte - 94), 13 à 6.

Finale : ORIOT, BELHADJ et BOISRAME (Villemomble - 93) bat Quiles, Perrier et Gouhier (Deuil - 95), 13 à 12.

SUPER LIGUE en TRIPLETTES SENIORS (8 équipes championnes des départements)

- ½ finales : - Lebourgeois bat Dubreuil, Labionda et Saulnier (UB15 - 75)
- Malbec bat Perret, Morais et Rivet (Breuillet - 91)

Finale : Lebourgeois, Verbrègue et Grandin (Star master's - 77) bat Malbec, Gross et Dath (Goussainville -95)

TRIPLETTES SENIORS (32 équipes)

Parties qualificatives pour le championnat de France à Caen (1/4 de finales)

- Poiret, Lurac et Lenglet (Claye Souilly – 77) bat Lamotte, Lebolloch et Ferlaud (AB13 – 75), 13 à 0.
- Labat, Sthor et Podlaski (Star Master's – 77) bat Pataut, Lagrené et Langlet (Saint-Cloud – 92), 13 à 11.
- Laurent, Laurot W. et Sauvageot (Beaurepaire – 94) bat Copinet, D'Annunzio et D'Annunzio (Chevilly – 94), 13 à 6.
- Perez, Perez et Benoist (Stade de l'Est Pavillons – 93) bat Alberca, Debaut et Quilichini (Beaurepaire – 94), 13 à 11.

TRIPLETTES DAMES (16 équipes)

½ finales : - Karakach bat Pin, Pin et Samoey (Ris-Orangis – 91)

- Chaver Roche bat Kitsais, Akouka et Akouka (Les Gones – 75)

Finale : Karakach, Bérot-Lesueur et Pellégrini (UB15 – 75) bat Chaver Roche, Pires de Sousa et Moreau (LPA Clichy – 92)

DOUBLETTES MIXTES (16 équipes)

½ finales : - Lecorre bat Séverine Audinet et Rosello (Claye-Souilly – 77), 13 à 10.

- Muller bat Pascale Michelet et Mouret (Corbeil – 91), 13 à 2.

Finale : Salomé Muller et Adama Kouandé (L'Hay-les-roses – 94) bat M.-Hélène Lecorre et Charly Kebatti (Goussainville – 95), 13 à 3.

TRIPLETTES JEUNES

Finales qualificatives pour le championnat de France à Nevers.

- Juniors (11 équipes) : Ciavatta, Raynaud et Iragnes (92) bat Hachair, Leroy et Hémart (95), 13 à 10.

- Cadets (20 équipes) : Guignard, Saux et Trits (91) bat Galeyrant, Jarrier et Barbesole (92), 13 à 12.

- Minimes (14 équipes) : Iragnes, Pfeiffer et Sok (92) bat Delaplanche, Lebescond et Lebescond (78)

DOUBLETTES SENIORS (16 équipes)

½ finale: - Diot bat Copinet et D'Annunzio (Chevilly – 94), 13 à 10.

- Lauer bat Duvernay et Vaissière (PCIM – 92), 13 à 12.

Finale : Diot et Saman Tanoh (LPA Clichy – 92) bat Lauer et Eckmann (Ris-Orangis – 91), 13 à 7.

TAT SENIORS (28 joueurs)

½ finales : - Alembert bat Podlaski (Star'Masters – 77), 13 à 10.

- Tondu bat Laurent (Beaurepaire – 94), 13 à 9.

Finale : Alembert (Charly – 92) bat Tondu (Viry-Châtillon – 91), 13 à 3.

DOUBLETTES FEMININES (16 équipes)

½ finales : - Karakach bat Boucher et Fossette (Louvres – 95), 13 à 7.

- Devin bat Leguay et Songeux (Clichy – 93), 13 à 6.

Finale : Karakach et Bérot-Lesueur (UB15 – 75) bat Devin et Métails (Sainte geneviève – 91), 13 à 7.

Daniel Floch
Responsable de la communication
de la ligue de l'Ile-de-France